

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Lo único que puede evitar la catástrofe

Las últimas noticias que llegan de Moscú nos hacen saber que ha empezado a relajar la inquietud en la sede del bolcheviquismo. No es infundada esta inquietud de los dirigentes soviéticos. Los campesinos rusos, la gran manada humana que Stalin y sus secuaces vienen dominando por medio del terror, explotando de la manera más loca y sometiendo a la más cruel de las esclavitudes, ha comenzado a rebelarse contra sus odiosos tiranos. Los campesinos van reaccionando contra el páncro que en ellos supo sembrarse y se revuelven airados dispuestos a desprenderse del yugo que les oprime aunque para ello tengan que causarse terribles desgarradores.

Esta reacción no puede tener lugar más que por medios irreflexivamente violentos. Los campesinos rusos, sumidos en la miseria y en la ignorancia, no pueden saber nada de una lucha metódica larga y consciente en el terreno del ideal, la cual como por otra parte, no produciría otros efectos que recordar la tiranía de los miembros comunistas y delegados del Gobierno bolchevique, siempre dispuestos a dominar con procedimientos sangrientos todos aquellos avances espirituales que puedan surgir en la masa compacta de la población rusa. El campesino ruso no puede concebir su defensa más que por medios violentos que son los que para sojuzgarle se han empleado. Todos los rencores, todas las amarguras, todos los dolores, todas las humillaciones que se le han infringido y que forzosamente han ido depositando en su alma un sedimento de odio, tienen que producir una fermentación que haga correr por sus venas un hormiguo homicida al pensar en sus esclavizadores y ha de conducirlo una vez dominado el terrible páncro que le oprime, a ejercer una venganza terrible, inconsciente y feroz.

No se pueden sembrar tempestades para recoger brisas acariciadoras y los soviets han colmado los surcos de las estepas rusas de semillas de ultrajes y de expropiaciones que al germinar por ley natural e inevitable de transformación, tienen que producir rojas flores de sanguinarias repugnancias.

Ya va cambiando el modo de ser del campesino ruso. Sin muchos los años que lleva de opresión; es mucho el tiempo que hace que trabaja sin descanso para no poder disponer de su propia cosecha. Todo tiene un límite en este mundo y la paciencia, no virtuosa sino nacida de su propio empujamiento, del aldeano ruso empieza a acabarse. Así lo prueban los hechos ocurridos en los distritos de los Urales: los aldeanos, exasperados por el inhumano régimen bolchevique se han sublevado, han destruido una línea rusa del Estado y han quemado cincuenta casas. En el propio distrito de Moscú las autoridades soviéticas han detenido a varios aldeanos que inclinan a sus camaradas a la revuelta.

No es extraño que estos sucesos causen inquietud en Moscú, ¡Pobres de los soviets si el grito de la rebelión se propaga por los campos rusos! Los mismos bolcheviques habrán laborado por su ruina y habrán preparado su fin probablemente horrible. Se han comprometido en destruir en el pueblo ruso todo sentimiento religio-

so, toda aspiración noble, todo anhelo humano. ¿De que crueldades no serán capaces las turbas rusas, atcas, sin cariño a nada... ni a nadie, sin respetos divinos ni humanos, sin sentimientos patrióticos, sin instintos de propiedad, cuando arrojen el mero de un temor que cada vez es más débil y más difícil de sostener por los que en él se parapan? Todo lo que puede hacer soles a los hombres: «Religión, Patria, Familia, Hogar, Propiedad», lo han proscrito los bolcheviques. Las inmensas regiones rusas, sus innumerables habitantes solo permanecen unidos por el terror, el que desaparece—y ya empieza a desaparecer—puede asegurarse que desaparecerá con él la gran nación que fué Rusia y que por sus dilatadísimas campiñas vegetan los habitantes formando tribus extrañas entre las que se entablarán terribles luchas intestinas y que serán un constante peligro para el resto de Europa.

Este ha de ser sin duda alguna el resultado del materialismo colectivista impuesto por el bolcheviquismo. Y, como decía Donoso Cortés en el Parlamento hace tres cuartos de siglo previendo con profética visión este final del pueblo ruso y de todos aquellos en que sus teorías llegaran a ponderar, «una sola cosa puede evitar la catástrofe, una y nada más: eso no se evita más que con una saludable reacción religiosa».

Tenia razón el «vidente de la tribuna». Solo la Religión Católica puede derrotar la esclavitud sin destruir los pueblos podria salvar el campesino ruso sin que se arruinara su nación. Y cuando se están percibiendo claramente estos funestos resultados de una política eliminadora de la Iglesia se pretende proclamar la Religión de los pueblos cristianos...

F. S. MATAS

(De «Prensa Asociada»)

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid la distinguida señora doña Bernarda Cánovas viuda de Cervantes.

NOTAS VARIAS

Con brillantes notas ha terminado el segundo año de la carrera de Comercio la encantadora niña Florita Aznar Salmerón. Echorebuena.

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su grave enfermedad el ingeniero de la Hidroeléctrica señor Fernández Almeida.

Las obras de las Casas Baratas

Construcciones Inmobiliarias S. A., en su deseo de ir facilitando trabajo a los obreros del ramo de la Construcción y adelantando su cometido, empezará mañana jueves día 18 a proceder a la reorganización del trabajo en las obras de las Casas Baratas, a cuyo efecto será ya admitido un cierto número de obreros, lo cual irá teniendo de repercusión sucesiva a medida que así lo vaya requiriendo la debida organización de las diversas secciones de las mencionadas obras.

IV ANIVERSARIO
Del señor

Don Diego Cervantes Cervantes

Que falleció en Madrid el día 21 de Junio 1927

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Bernarda Cánovas Hernández, padres políticos don Diego Cánovas y doña Josefa Hernández, hermanos políticos, tios, sobrinos políticos, primos y demás parientes, ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones.

Las misas que se celebrarán el día 20 a las diez y media de su mañana en la iglesia de Santa María de Gracia, así como las misas que se dirán este día en la Casa de Ancianos de esta ciudad, en la Casa de Ancianos de Vera y en la parroquia de Torre (Almería) serán dedicadas por el eterno descanso de su alma.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

El Dr. Cárceles en su tierra

Desde anoche se encuentra en Cartagena, su patria obita, el doctor don Manuel Cárceles, el viejo republicano federal, una de las figuras históricas del movimiento cantonal del 73.

A recibirle acudió a la plaza de España el ayuntamiento y muchísimos amigos y admiradores.

El doctor Cárceles el que acompañan su hija doña Rosario y su hijo político don Manuel Gómez Acebo, se trasladó seguidamente al Palacio Municipal dirigiendo la palabra al numeroso público, recordando escenas del Cantón murciano, entre otras, las hazañas de la «Numancia», los hechos de Alonzo Gálvez y la constitución del Gobierno revolucionario cantonal en el que figuraba él como ministro de Marina, con el sueldo de 3 pesetas diarias.

Fue muy aplaudido, así como los señores Pérez San José, alcalde accidental, y Navarro, que también hicieron uso de la palabra.

Después el doctor Cárceles pasó al despacho de la Alcaldía donde estuvo charlando con los concejales, narrando algunos hechos de su accidentada vida de revolucionario.

Hoy estuvo visitando el Arsenal de Intendencia en la Base de Submarinos, y pasando al interior del «C-5». Visitó también los centros republicanos y en la noche suscorreligionarios le obsequiarán con un banquete en el Gran Hotel.

Mañana jueves, a las once, será solemnemente descubierto el rótulo que da el nombre del doctor Cárceles, a la que era calle de María Cristina (Calle B del Ensanche).

Al acto acudirá el homenajeado y concurrirá la banda de música del regimiento de Infantería 33.

El Instituto de Cartagena

Han sido nombrado Director del Instituto de 2.ª Enseñanza de esta ciudad don Luis Berz; Vicedirector, don Francisco Ganzo Rodríguez; Secretario, don Manuel Zimorano; y Vicesecretario, don Manuel Puig Campillo.

En el Conservatorio

En el Conservatorio Municipal de Música y Declamación de Cartagena, (Con validez académica por R. O. de 6 de Junio del 1928), se han verificado los exámenes de Solfeo de los alumnos Oliciales con el siguiente resultado:

Solfeo primer año.—Aprobados: Vicente Manzanera, José Velazquez, Dolores Velazquez, Rosa Sintas, Pilar Paz, Ramon Bas, Dolores Latorre, Dolores Martínez, María C'olé Martínez, José Martínez, Pedro Martínez, Dolores Daigada, Manuel Navarro Aure lo Sánchez.—Para Septiembre 9, alumnos.

Solfeo segundo año.—Aprobados: Josefa Jimenez, Pilar Borrego, Angeles Borrego, Carmen Leon, Dolores Ferrándiz, Josefa Revarta, Juana Martínez, Josefa Pérez, Dolores Marcondal, Pilar Martínez, Josefa García, Gertrudis Avilés, Antonia Mendoza, Basilio Sánchez.—Para Septiembre 6 alumnos.

Solfeo tercer año.—Sobresalientari: Antonia Mendoza, Escarola Martínez, Juan Martínez, Carmen Haro, Carmen Bernabé, Caridad Sanchez, Aida Puig Flora Socolí, Ana Cerdá, Parifloación Hildaigo, Enrique Marzo, Felix Lemplado.

Notables.—Antonio Sánchez, Fuencanta García, Salvador Martínez, Remedios Sancho, Josefa Martínez, Juana García, José María Pérez, Piedad Ferrández, Josefa Moreno, Aprobados: Francisco Sánchez, Bastosomé López.—Para Septiembre 11 alumnos.

(Continuará)

Inauguración de una Biblioteca

El próximo domingo día 21 a las cuatro y media de la tarde tendrá lugar en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús la apertura de la nueva Biblioteca de dicho centro de enseñanza y educación cristiana.

La Superiora de las Hijas de la Caridad del Patronato y la Junta Directiva de jóvenes del mismo invitan al solemne acto a todos los asociados, Hijos de María, alumnos y ex alumnos con sus familias y a los bienhechores y cooperadores de esta obra.

Información de Marina

Ha cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, los capitales de combate don Arturo Gévoa y don Benito Cheregal, médico primero don Manuel Basmonde, capitán de Infantería don Victor Braquehals y el Ingeniero-Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla don Agustín Marilla-Montalvo.

Del Diario Oficial

Publica decreto creando el cuerpo de ayudantes auxiliares de Infantería de Marina. Los empleos de este cuerpo y su equiparación militar, serán: ayudante auxiliar mayor, equiparado a contramaestre mayor, primer ayudante auxiliar de primera, equiparado a primer contramaestre de primera; ayudante auxiliar de primera equiparado a primer contramaestre y ayudante auxiliar de segunda, equiparado a segundo contramaestre. El retiro será a las edades de 56 años, 54, 52 y 50 respectivamente.

Los sueldos mínimos anuales de los ayudantes auxiliares y las gratificaciones por cargos de parrochos, viveres, encargados de edificios y cargos análogos, serán los mismos que disfrute el cuerpo de contramaestres de la Armada.

Las plantillas de destinos serán las siguientes: Mayores, 18; Primeros de primera, 39; Primeros, 65 y segundos 69.—El retiro por ciento de las plazas que se anuncie cada año para ingreso en la Escuela de Infantería de Marina se reservará para cubrir con ayudantes auxiliares.

—Concede prórroga de tres años en el destino de interventor del Estado en las Compañías navieras subvencionadas, al comisario don Miguel Rosendo Roura.

—Concede dos meses de licencia por enfermar, al contador de navío don José María Casas y O. hos.

—Desembarca del acorazado «Jaime I» y desliza a este Departamento, el contador de navío don José Balbón y Martínez.

—Id. del crucero «Río de la Plata» y queda destinado interinamente en la enfermería de la escuela de Aeronáutica Naval, el médico primero don Rafael Algabe la Basillo.

—Destina para eventualidades del servicio en este Departamento, al médico primero, don Eduardo Villanova.

—Id. al servicio de guardias en el Hospital de Marina de este Departamento, al médico primero don Juan Plaza.